
  
 

 
COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS 

 
Vernayaz, le 14 mai 2025 

 
 
Martigny-Vernayaz 
réflexion commune autour d’un projet de fusion 
 
Après différentes études, le Conseil communal de Vernayaz a choisi de démarrer un 
processus de rapprochement avec Martigny. Un choix réfléchi qui sera présenté à la 
population de Vernayaz le 2 juin prochain et au Conseil général de Martigny le 27 mai. 
 
La réflexion est dans l’air depuis de nombreuses années. En 2019 déjà, dans un sondage à 
la population de Vernayaz mené par la HES-SO Valais-Wallis, 67% des sondés se disaient 
plutôt favorables à une fusion et 87% l’imaginaient dans un avenir de 5 à 10 ans. Quant au 
partenaire envisagé, 73% des gens indiquaient une préférence pour Martigny.  
«Cette étude a constitué pour nous un bon point de départ, indique la présidente Stéphanie 
Revaz Martignoni. Quelques années plus tard, à l’occasion d’une rencontre avec les élus de 
la région, les autorités de Martigny ont ouvert la porte à d’éventuels rapprochements. Ce fut 
le signal pour nous qu’il était temps de démarrer une vraie réflexion.»  
Une étude est alors réalisée par un bureau spécialisé, suivie d’un travail à l’interne pour 
comparer les avantages de trois options: regroupement avec les communes de plaine des 
environs, avec la vallée du Trient, ou avec Martigny. «Compte tenu des approches 
différentes concernant les fusions du côté d’Evionnaz, Collonges et Dorénaz, des réalités 
spécifiques des communes de plaine ou de montagne, c’est très naturellement Martigny qui 
a émergé», confie Stéphanie Revaz Martignoni. «Nous ne sommes pas en difficulté 
financière, et nous disposons d’une belle dot grâce aux retours des concessions. C’est donc 
le bon moment pour aller de l’avant.» 

Le «trio infernal»: complexification des tâches,  
peu de relève et investissements à venir    
Avec ses quelque 1900 habitants, Vernayaz est cependant confrontée, comme de 
nombreuses petites collectivités valaisannes, à un trio «infernal» qui associe une importante 
complexification des tâches dévolues aux communes, une difficulté croissante à trouver des 
personnes prêtes à s’engager en politique, et un delta important entre les rentrées fiscales et 
les investissements qui se profilent. Après un premier contact, les autorités du coude du 
Rhône se sont montrées réceptives. «Nous avons toujours affirmé que Martigny n’avait pas 
de volonté propre d’expansion. Sans en être à l’initiative, nous restons cependant ouverts 
aux possibilités de fusion, comme nous l’avons été avec Charrat et comme nous le sommes 
aujourd’hui avec Vernayaz», rappelle Anne-Laure Couchepin Vouilloz.  
Bien que Vernayaz appartienne à un autre district que Martigny, cette spécificité ne 
préoccupe pas la présidente de la Cité d’Octodure. «Si un processus de fusion devait être 
lancé, cela ne représenterait qu’une formalité administrative en plus. Ce que je constate 
surtout, c’est que nous collaborons déjà à travers de nombreuses intercommunalités. Pour le 
reste, attendons les résultats de l’étude qui débutera cet été», tempère-t-elle.  

 



Deux communes déjà proches 
En attendant, comme toujours dans un tel processus, la première étape consiste à réaliser 
une étude de fusion. «Nous discuterons des défis et des opportunités qui se présentent pour 
nos deux communes», explique la présidente de Vernayaz, avant de rappeler que les deux 
voisines travaillent déjà main dans la main dans plusieurs domaines, à l’image de l’école ou 
de la gestion de l’eau. La fusion permettra de garantir la pérennité de la commune, de ses 
infrastructures et de ses institutions, tout en améliorant la qualité de vie de la population. 
«Bien que l’ensemble du Conseil communal soit partant pour cette démarche, nous 
n’imaginons pas l’entreprendre sans intégrer la population, confie Stéphanie Revaz 
Martignoni. Il est essentiel d’impliquer les citoyens et de les écouter pour que ce projet 
réponde à leurs attentes et amène une plus-value à notre région.» La population de 
Vernayaz, qui a d’ailleurs reçu ce jour l’information du projet par courrier personnalisé postal, 
est donc conviée à une séance d’information le lundi 2 juin prochain à 19h à la salle 
polyvalente à Vernayaz. Les participants en apprendront davantage sur la démarche, et un 
volet participatif permettra de recueillir leurs questions et inquiétudes éventuelles. 
 
Calendrier prévisionnel 
Mai-juin 2025 Information à la population de Vernayaz  
 et au Conseil général de Martigny 
Eté 2025 Lancement d’une étude de fusion 
2025-2026 Rencontres et/ou ateliers participatifs  
Automne 2026 Présentation des résultats de l’étude de fusion 
Début 2027 Organisation d’un vote populaire à Vernayaz et Martigny 
1er janvier 2029 Si vote positif, fusion Martigny-Vernayaz 
 
 
Invitation aux médias 
Soirée d’information à la population de Vernayaz, lundi 2 juin 2025, 19h, salle polyvalente, 
rue du Collège 12, 1904 Vernayaz 
 
  
 
 
Contacts 
Stéphanie Revaz Martignoni, présidente de la commune de Vernayaz, T. 027 764 22 13, M. 
079 776 03 17, stephanie.revazmartignoni@vernayaz.ch 
Anne-Laure Couchepin Vouilloz, présidente de la Ville de Martigny, T. 027 721 21 11, 
al.couchepinvouilloz@villedemartigny.ch 
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